

RESOLUCIONES APROBADAS SOBRE LA BASE DE LOS INFORMES DE LA SEXTA COMISIÓN

ÍNDICE

<i>Número de la resolución</i>	<i>Título</i>	<i>Tema del programa</i>	<i>Fecha de aprobación</i>	<i>Página</i>
2400 (XXIII)	Informe de la Comisión de Derecho Internacional (A/7370)	84	11 diciembre 1968	103
2419 (XXIII)	Proyecto de convención sobre las misiones especiales (A/7375)	85	18 diciembre 1968	104
2420 (XXIII)	Informe del Comité Especial sobre la cuestión de la definición de la agresión (A/7402)	86	18 diciembre 1968	104
2421 (XXIII)	Informe de la Comisión de las Naciones Unidas para el Derecho Mercantil Internacional (A/7408)	88	18 diciembre 1968	104
2463 (XXIII)	Examen de los principios de derecho internacional referentes a las relaciones de amistad y a la cooperación entre los Estados de conformidad con la Carta de las Naciones Unidas (A/7429)	87	20 diciembre 1968	105
2464 (XXIII)	Programa de asistencia de las Naciones Unidas para la enseñanza, el estudio, la difusión y una comprensión más amplia del derecho internacional (A/7436)	89	20 diciembre 1968	106
Otras decisiones				
	Proyecto de convención sobre las misiones especiales	85	18 diciembre 1968	107
	Nombramiento de los miembros del Comité Consultivo del Programa de asistencia de las Naciones Unidas para la enseñanza, el estudio, la difusión y una comprensión más amplia del derecho internacional	89	20 diciembre 1968	107

2400 (XXIII). Informe de la Comisión de Derecho Internacional

La Asamblea General,

Habiendo examinado el informe de la Comisión de Derecho Internacional sobre la labor realizada en su 20º período de sesiones¹,

Recordando sus resoluciones 1686 (XVI) de 18 de diciembre de 1961, 1765 (XVII) de 20 de noviembre de 1962, 1902 (XVIII) de 18 de noviembre de 1963, 2045 (XX) de 8 de diciembre de 1965, 2167 (XXI) de 5 de diciembre de 1966 y 2272 (XXII) de 1º de diciembre de 1967, por las cuales la Asamblea General recomendó que la Comisión de Derecho Internacional continuase la labor de codificación y desarrollo progresivo del derecho relativo a la sucesión de Estados y de gobiernos y a las relaciones entre los Estados y las organizaciones intergubernamentales, acelerase el estudio de la responsabilidad de los Estados, estudiase la cláusula de la nación más favorecida y llevase a cabo el examen de su programa y de sus métodos de trabajo,

Recalcando la necesidad de que se lleven adelante la codificación y el desarrollo progresivo del derecho internacional a fin de hacer de éste un medio más eficaz de poner en práctica los propósitos y principios enunciados en los Artículos 1 y 2 de la Carta de las Naciones

Unidas y de realizar la importancia de su función en las relaciones entre las naciones,

Tomando nota con reconocimiento de que la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra organizó en julio de 1968, coincidiendo con el 20º período de sesiones de la Comisión de Derecho Internacional, una cuarta reunión del Seminario sobre derecho internacional, y de que en tal ocasión hubo un mayor número de becas para participantes procedentes de países en desarrollo,

1. Toma nota del informe de la Comisión de Derecho Internacional sobre la labor realizada en su 20º período de sesiones;

2. Expresa su profundo reconocimiento a la Comisión de Derecho Internacional por la valiosa labor que ha realizado durante los veinte últimos años en el desarrollo progresivo y la codificación del derecho internacional;

3. Toma nota con aprobación del programa y la organización de los trabajos previstos por la Comisión de Derecho Internacional, incluida la preparación, conforme al artículo 18 de su Estatuto, del nuevo estudio de todo el campo del derecho internacional mencionado en el párrafo 99 del informe de la Comisión; no obstante, en lo que se refiere al deseo de la Comisión de reservarse la posibilidad de celebrar un período de sesiones de invierno en 1970, decide aplazar la decisión definitiva hasta su vigésimo cuarto período de sesiones;

4. Recomienda que la Comisión de Derecho Internacional:

¹ Documentos Oficiales de la Asamblea General, vigésimo tercer período de sesiones, Suplemento No. 9 (A/7209/Rev.1).

a) Continúe la labor sobre la sucesión de Estados y de gobiernos y sobre las relaciones entre los Estados y las organizaciones internacionales, teniendo en cuenta los puntos de vista y consideraciones a que se hace referencia en las resoluciones 1765 (XVII) y 1902 (XVIII) de la Asamblea General;

b) Continúe el estudio de la cláusula de la nación más favorecida;

c) Haga todo lo posible por iniciar en su próximo período de sesiones la labor sustantiva de la responsabilidad de los Estados, teniendo en cuenta los puntos de vista y consideraciones a que se hace referencia en las resoluciones 1765 (XVII) y 1902 (XVIII) de la Asamblea General;

5. *Hace votos* porque, con ocasión de futuros períodos de sesiones de la Comisión de Derecho Internacional, puedan organizarse nuevos seminarios en los que se siga procurando la participación de un número creciente de nacionales de países en desarrollo;

6. *Toma nota* de que el Secretario General tiene en estudio las cuestiones suscitadas en los incisos b) y c) del párrafo 98 del informe de la Comisión de Derecho Internacional;

7. *Pide* al Secretario General que transmita a la Comisión de Derecho Internacional las actas de los debates celebrados en el vigésimo tercer período de sesiones de la Asamblea General sobre el informe de la Comisión.

1738a. sesión plenaria,
11 de diciembre de 1968.

2419 (XXIII). Proyecto de convención sobre las misiones especiales

La Asamblea General,

Habiendo examinado el tema titulado “Proyecto de convención sobre las misiones especiales”,

Observando que no ha sido posible a la Asamblea General, en el tiempo de que disponía en el vigésimo tercer período de sesiones, dar cima al texto de la convención sobre las misiones especiales,

1. *Decide* incluir en el programa provisional de su vigésimo cuarto período de sesiones el tema titulado “Proyecto de convención sobre las misiones especiales” con objeto de que la Asamblea General apruebe la convención en ese período de sesiones;

2. *Pide* al Secretario General que disponga lo pertinente para que el Relator Especial sobre las misiones especiales asista como experto a los debates sobre el tema en el vigésimo cuarto período de sesiones de la Asamblea General.

1746a. sesión plenaria,
18 de diciembre de 1968.

2420 (XXIII). Informe del Comité Especial sobre la cuestión de la definición de la agresión

La Asamblea General,

Habiendo examinado el informe del Comité Especial sobre la cuestión de la definición de la agresión²,

² *Ibid.*, vigésimo tercer período de sesiones, tema 86 del programa, documento A/7185/Rev.1.

Tomando nota de los progresos que ha realizado el Comité Especial en su examen de la cuestión de la definición de la agresión y en lo relativo al proyecto de definición, según se desprende del informe del Comité Especial,

Considerando que el Comité Especial no ha podido terminar el examen de la cuestión de la definición de la agresión y del proyecto de definición antes del final del año 1968,

Considerando que, en su resolución 2330 (XXIII) de 18 de diciembre de 1967, la Asamblea General reconoció que existe un convencimiento general de la necesidad de acelerar la elaboración de una definición de la agresión,

1. *Decide* que el Comité Especial sobre la cuestión de la definición de la agresión reanudará sus trabajos, de conformidad con la resolución 2330 (XXII) de la Asamblea General, lo antes posible en 1969;

2. *Pide* al Secretario General que proporcione al Comité Especial las facilidades y los servicios necesarios;

3. *Decide* incluir en el programa provisional de su vigésimo cuarto período de sesiones un tema titulado “Informe del Comité Especial sobre la cuestión de la definición de la agresión”.

1746a. sesión plenaria,
18 de diciembre de 1968.

2421 (XXIII). Informe de la Comisión de las Naciones Unidas para el Derecho Mercantil Internacional

La Asamblea General,

Habiendo considerado el informe de la Comisión de las Naciones Unidas para el Derecho Mercantil Internacional sobre la labor realizada en su primer período de sesiones³,

Recordando su resolución 2205 (XXI) de 17 de diciembre de 1966, por la que creó la Comisión de las Naciones Unidas para el Derecho Mercantil Internacional y definió su objeto y sus atribuciones,

Tomando nota del capítulo del informe de la Junta de Comercio y Desarrollo correspondiente a su séptimo período de sesiones⁴ referente al informe de la Comisión de las Naciones Unidas para el Desarrollo Mercantil Internacional sobre la labor realizada en su primer período de sesiones, y *tomando nota* asimismo de que la Junta manifestó su satisfacción por el informe de la Comisión y la felicitó por su programa de trabajo,

Ayoyando la declaración de la Junta de Comercio y Desarrollo⁵ en la que puso de relieve que las necesidades de los países en desarrollo debían ser objeto de la debida atención en el programa de trabajo de la Comisión de las Naciones Unidas para el Derecho Mercantil Internacional y recalcó la importancia de la cooperación de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo y la Comisión en el plano intergubernamental y en el de las secretarías,

² *Ibid.*, vigésimo tercer período de sesiones, Suplemento No. 16 (A/7216).

³ *Ibid.*, Suplemento No. 14 (A/7214), segunda parte, cap. VII.

⁴ *Ibid.*, párr. 165.